
3 Новым 2006 годам!
Новы год заўсёды напаўняе нашы сэрцы асаблівым цяплом, 

радасцю, чаканнем сапраўдных цудаў. Іскрыстыя елкі, ры плівы  
снег, шчаслівыя твары дзяцей! У  такі час хочацца радавацца 
ж ы ццю , дарыць родным  / каханым незвычайныя падарункі, 
незнаёмым людзям добразычліва ўсміхацца, на дробязныя 
нягоды не звяртаць увагі. Адным словам  -  свята, калі ў  
цуды вераць не т олькі дзеці, але / прагматыкі дарослыя.

Канец года дазваляе нам з палёгкай уздыхнуць -  ну вось, 
нарэшце, мітусня з адказным заданием ззаду, усе вынікі года 
-добрыя і не вельмі - падсумаваны, даўгі раздадзены, ворагі 
-  памілаваны... I так добра на душы ад гэтай гармоніі, што 
нават слота за акном не раздражняе. I хочацца думаць, як 
у дзяцінстве -  хай бы Новы год прыходзіў да нас хоць бы 
раз у месяц!

А назаўтра -  1 студзеня -  новая старонка жыцця, 
чысцюткая, як першы снег. Пішы на ёй, што захочаш, але 
ж трэба і памятаць—наступны снежань усё падсумуе.
Хай жа разважлівасць, памяркоўнасць і мудрасць 
будуць нашымі лепшымі дарадчыкамі. I першы аркуш 
новага года будзе запоўнены толькі карыснымі і 
добрамі справамі!

Са свят ам і Новы м годам!

Единое пространство для души
На факультете права состоялась презентация выставки «Книги 

Содружества о содружестве».
В декабре исполнилось 14 лет, как начался процесс интеграции стран СНГ. После 

распада Советского Союза Беловежское соглашение лидеров трех стран позволило 
сформировать условия для будущего объединения независимых государств на 
постсоветском пространстве. К этой дате исполком Содружества приурочил 
выставку книг, изданных в разных странах СНГ и хранимых сегодня в музее 
штаб-квартиры в Минске. В числе представленных экспонатов такие красочные 
фолианты, как «Рухнама» Сапармурата Ниязава, лидера Туркмении, Эмомали 
Рахмонава «Таджики в зеркале истории», Аскара Акаева «Кыргызская 
государственность и народный эпос «Манас», российские и украинские издания 
об истории, достижениях и достопримечательностях этих стран -  «Все про 
Украину» и «Великая судьба» (Россия). Разделы выставки освещают такие 
направления деятельности стран Содружества как «сотрудничество в сфере 
безопасности», «реформы образования», «наука и образование на пороге 
I l l -го тысячелетия», «военное сотрудничество», сотрудничество в 
гуманитарной сфере, экономике, в информационной сфере и т.д. 
Экспозиции широко представлены различными сборниками документов 
СНГ, книгами известных ученых, освещающих исторический опыт 
сотрудничества, переговорный процесс, миротворчество. Есть здесь 
и периодические издания -  «Панорама Содружества» и «Вестник 
Содружества».

ОРГАН УА «БЕЛАРУСКІ ДЗЯРЖАУНЫ ЭКАНАМІЧНЫ УНІВЕРСІТЭТ»

ВЫХОДЗІЦЬ
АДЗІН РАЗ У ДВА ТЫДНІ № 20 (858) Чацвер, 29 снежня 2005 года

Заснавана и студзен! 1977 года 

Ца^а дагаварная

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

ВРЕМЯ ИНВЕСТИРОВАТЬ БУДУЩЕЕ
В.Н.Шимов, ректор Белорусского государственного экономического 
университета, доктор экономических наук, профессор

Вот и заканчиваются последние дни 
уходящего года. Новый год -  один из самых 
главных наших праздников, своеобразный 
рубеж между прошлым и будущим. 2006 год 
начинает новую пятилетку, которая 
призвана создать необходимые условия 
для перехода на инновационный путь 
устойчивого социально-экономического 
развития страны. Для реализации 
поставленных задач и приоритетных 
направлений развития потребуются 
руководители и специалисты, 
обладающие глубокими и обширными 
знаниями в области рыночной экономики, 
владеющие практическими навыками и 
передовыми методиками, 
экономической nods 
кадров, omUx квалификаци 
эффективность экономичен 
страны в целом, и успехи Oi 
предприятия, фирмы, орган и. 
параметрам уходя

“Среди главных 
приобретений я бы 
назвала свое 
первое рабочее 
место. Уже пол года 
работаю 
маркетологом на 
одном из ведущих 
предприятий. 
Вместе с тем ко мне 
пришло ощущение 
своей значимости 
для общества, 
страны, я поняла, 
что благодаря 
приобретенным за 
годы учебы знаниям 
могу быть хорошим 
специалистом”.
ОТ СЛОЖЕНИЯ 
К УМНОЖЕНИЮ

“Чувствую себя, как 
дома”,— делится 
впечатлениями 
Пабло Гильен из 
Перу, студент 4 
курса факультета 
маркетинга. 
F-ERT.BY: ВСЕХ 
СТУДЕНТОВ 
СОБИРАЙ!

“И вот, наконец, на 
сцене появился 
ведущий КВН, 
Максим Боритко, 
который и 
представил 
зрителям 
команды...” 
ТЕРРИТОРИЯ  
КВН

спосооных двигать экономическую науку вперед 
и активно формировать экономическую политику 
в государстве. Молодежь в последние годы снова 
пошла в науку и реже стала покидать вуз, где ей 
созданы привлекательные условия для работы и 
профессионального роста. Мы стремимся растить 
ученых новой генерации, по своей сути 
прагматиков, использующ их в работе 
инновационные подходы.

В предстоящие годы потребуется глубоко 
осознать возрастающ ую роль и значение 
университетов в современном мире. Ведь именно 
университеты среди вузов на практике доказали 
свою универсальность в решении задачи синтеза 
образования, науки, производства. Именно 
университеты  наиболее полно отвечаю т на 
современные вызовы. Сотрудничество с другими 
университетами мы будем использовать для 
совместных научных исследований, усиления 
позиций наших научных школ, повышения своей 
конкурентоспособности на рынке образовательных 
услуг.

Нашими стратегическими з а д а ч а м ^  на 
ближайшее будущее остаются -  дая^«?йш ее 
соверш енствование учебного процесса , 
повышение качества образования. БГЭУ по- 
прежнему должен быть флагманом эконом ичного  
образования в республике, обязан чутко 
реагировать на запросы работодателей, отк |$3 |^ь  
новые перспективные специальности и 
специализации. В предстоящем году w*>i намерены 
больше внимания уделять» пр^ктйческЬй 
подготовке студентов, направлять свои усилия 
на соверш енствование «системы заочйюго 
обучейи», м ^с тф е Й о й  подготовки выпускников 
вуза, дальнейшее,развитие вузовской науки

Коллектив нашего униед5бмтет|й

результатами іы ш ер на старт 2006 года. Поэтому 
мы (^оптим изм ом  смотрим в свое будЖ М р, 
надеемся претворить в реальность все 
намеченное и хорошими темпами идти в ф гу  с 
общегосударственными задачами,' 'раЙта^гь на 
благо общества и белорусского народа

Хочу пЩ ел ать  всему ко л л А т и в ^  БГЭУ в 
наступающ ем годусцоддойеНия всех ваших 
желаний, успехов, как в личных делах, так и 
общественных, творческих удач и вдохновения. 
В‘ ^Ьследние дни уходящего года пожелаем друг 
другу любви и Д 'ф ра, вёры в дальнейш ее 
процветание нашей страны.

Пусть наступающий! год будет для нас светлым, 
ударным, богатым,' на добрые дела! И все 
Задуманное £ /  сб у іц тс я , а намеченное -  
претворится в жизнь!

С Новым, 2006 годам, всех Вас, 
дорогие друзья и коллеги!

в о е  в и л и и ж м и е ,  ч ю и ы  w j  о і е м  i v i a
выходили профессионально и политически зрелые 
молодые люди с высокими гражданскими и 
моральными качествами -  настоящие патриоты 
своей Родины. Прошли те времена, когда в 
обществе ценился только диплом вуза, сегодня 
его наличие нужно постоянно подтверждать 
конкретными знаниями и практическими 
навыками. Поэтому уместно пожелать нашим 
будуіцйм специалистам максимально 
использовать годы учебы дл^ накопления знаний, 
осваивать новые технологии, овладевать 
передовыми экономическими идеями. Помочь 
студентам справиться, с возрастающ ими 
нагрузками, призваны педагоги. Их роль в учебном 
процессе меняется существенно с каждым годом. 

'Преподаватель высшей школы сегодня -  это 
своеобразна^^навигатор» в прб|гра>кггве знаний, 
методист, технолог обучения, обязан не просто 
учить студентов, а научить их учиться 
самостоятельно.

Кадровый потенциал университета, пожалуй, 
одна из важнейших составляющ их учебного 
процесса и мы постоянно уделяем ему внимание. 
Вот и в нынешнем г й у ’ мЫ разработали и приняли 
программу «Кадры», которая пАввол^т вузу 
постепенно и целенаправленно вести политику 
омоложения научных кадров, поддержки іадродых 
талантов. Университет европейского уровня 
должен иметь высокий процент ш ю Фессоров.

Вот и заканчиваются последние дни 
уходящего года. Новый год -  один из самых 
главных наших праздников, своеобразный 
рубеж между прошлым и будущим. 2006 год 
начинает новую пятилетку, которая 
призвана создать необходимые условия 
для перехода на инновационный путь 
устойчивого социально-экономического 
развития страны. Для реализации 
поставленных задач и приоритетных 
направлений развития потребуются 
руководители и специалисты, 
обладающие глубокими и обширными 
знаниями в области рыночной экономики, 
владеющие практическими навыками и 
передовыми методиками. От качества 
экономической подготовки управленческих 
кадров, отМх квалификации зависит и 
эффективность экономической политики 
страны в целом, и успехи отдельного 
предприятия, фирмы, организации. Судя по 
параметрам уходящего года, нам есть чем 
гордц/тся -  Беларусь в числе самых 
благополучных стран СНГ, народ которой 
чувствует себя защищенным, с 
оптимизмом смотрит в будущее. Самым 
существенным можно считать то, что 
удалось преодолеть отставание в 
экономике и выполнить большинство 
прогнозШх показателей пятилетки.

Для Беларуси грядущий год -  знаковый. И не 
тол іко  благодаря предстоящим президентским 
выбірам. 12 лет назад 10 июля 1994 года, после 
сло>Ью0 борьбы с пятью /уэугими кандидатами 
Александр Лукаш енко был избран первым 
президентом Республики Беларусь. Он nonp^Wi 
более 80% голосов избирателей. Фактически с 
этого времени начинается отЩ ат НЧЭ°Г0* 
соврем енного^ периода белорусской 
государственности.. Курс нашей страны и і в , 
предстоящий періфд не изменится. Он останется 
прежним. Именно з% этот курс -  нам с вами 
предстоит 19 марта 200й^ода проголосовать. Наш 
выбор будет сделан в пользу сильной и 
процветающей Беларуси. Мы и дальще«будем 
строить такое государство, в котором будет уютно 
жить нашим детям и внукам. Это наша 
стратегическая ц еЖ

Прошедший период стал благоприятным и для 
развития отечественной высшей школы. Сегодня 
образование и наука -  государственны е 
приоритеты. Мы, преподаватели и ученые, делаем



«БГЭУ» — брэнд 
со знаком качества

Все чаще в нашем вузе проблемы жизнедеятельности студентов 
реш аю т ся при участ ии органов ст уденческого сам оуправления. 
Н азначение ст ипендий, коррект ировка  учебного процесса, 
обустройство студентов в общежитиях, досуг и многое другое -  
вот поле деятельности наших студсоветов. В актив этих органов, 
безусловно, избирает ся м олодеж ь с л идерским и задат кам и, 
продвинутая как в учебе, так и общественных делах. Разговор на 
равных с такой студенческой «прослойкой», безусловно, полезен и 
интересен для руководства вуза. Ежегодно и ректор университета 
по мере возможност ей ст ремит ся к тесному общению с наш ими  
активистами. Ранее мы уже писали о встрече Владимира Николаевича 
Ш имова с членами ст удсовет а ФМн. И вот недавно, в середине  
декабря, подобная взаим но инт ересная беседа сост оялась на 
факультете международных отношений.

Выбор на этот факультет пал не 
случайно. Несмотря на высокий рейтинг 
ФМЭО, где обучается, как правило, 
высокоподготовленная молодежь, 
прошедшая жесткий отбор, ряд параметров 
деятельности коллектива вызывает 
озабоченность со стороны руководства 
вуза. По данным ежегодных мониторингов 
нашей социально-психологической службы, 
студенты факультета чаще высказывают 
мнения, настораживающие своей позицией, 
чаще других проявляют антигражданские 
порывы. К примеру, около 40% опрошенных, 
по последним данным, избрали БГЭУ 
местом учебы по соображениях высокого 
качества обучения в этом вузе. Однако, 
получив диплом, хотели бы работать за 
границей республики. Получается, 
государство тратит средства на граждан, 
которые заведомо желают применять 
знания для процветания чужого «дяди». Или 
еще такой факт. По наблюдениям ректората, 
большинство студентов, принимая участие 
в различных программах обмена, остается 
за границей именно из числа студентов 
факультета МЭО. Как правило, это студенты 
бюджетной формы обучения и, отнюдь, не 
из малообеспеченных семей. Подобная 
направленность молодых умов не могла 
остаться без внимания руководства вуза.

Свою точку зрения на эту проблему ректор 
В.Н.Шимов и высказал активу факультета в 
начале беседы. Также он доступно объяснил 
свои мотивы по поводу недавнего 
отчисления студентки факультета Татьяны 
Хома, которое вызвало неоднозначные

мнения как в оппозиционных СМИ, так и 
международных студенческих организаций. 
Студентка четвертого курса была отчислена 
именно за самовольство, так как выехала в 
страну с режимом чрезвычайного положения 
без согласия руководства факультета и вуза. 
Именно в этот период МИД Беларуси 
неоднократно напоминал гражданам страны 
о нежелательности посещения Франции во 
время массовых погромов в пригородах 
Парижа и других городах региона. Вопреки 
здравому смыслу, молодая девушка на свой 
страх и риск нарушила все допустимые 
нормы поведения, включая и правила 
внутреннего распорядка университета. 
Такое безответственное поведение 
студентки, безусловно, насторожило 
руководителя вуза и повлекло однозначные 
меры. Раскаяния в своем поступке Татьяна 
Хома не высказала, что подтвердило 
правильность решения об ее отчислении. 
Трудно заниматься воспитанием молодежи, 
предоставляя ей вольницу, как в вопросах 
посещения занятий, так и в других 
гражданских поступках. Анархия никогда не 
приносила обществу ощутимых благ. 
Порядок для всех должен быть один. Толкуя 
данный инцидент в нашем учебном 
заведении, ректор привел немало примеров, 
говорящих о том, что во время учебного 
процесса без крайних обстоятельств выезды 
за пределы своей страны студентами 
западных вузов не практикуются. Только в 
каникулярное время.

Активистов ФМЭО интересовали в 
основном некоторые аспекты организации

Единое пространство для души

На снимке: ректор БГЭУ 
В.Н.Шимов представляет гостей 

выставки. 
Фото Н.Сыромаха.

Открывая вы ставку и представляя 
аудитории гостей из стран Содружества, 
ректор БГЭУ В.Н .Ш имов отметил 
несомненные заслуги интеграции в том, что 
странам СНГ удалось избежать глобальных 
экономических и политических потрясений. 
Сегодня члены Содружества активно 
участвуют в совместных приоритетных 
программах развития экономики, науки, 
образования и других. А регулярные 
встречи лидеров стран Содружества, как 
правило, приковывают внимание разных 
народов, позволяют вырабатывать 
проекты улучшения отношений.
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З а м е с т и т е л ь  
председателя исполкома 
стран Содружества Асан 
Егинбаевич Кожаков в 
своем выступлении перед 
аудиторией также говорип 
о важности
м е ж д у н а р о д н ы х  
отнош ений, о политике 
гласности и дальнейшем 
развитии сотрудничества. 
Ведь сегодня СНГ 
включает 12 суверенных 
государств с населением 
300 млн. человек, 
объединяющ ее 10% 
мирового промышленного 
производства и 25% 
природных ресурсов. Это 
м о щ н е й ш а я  
экономическая и

политическая сила. При этом национальная 
самобытность культур и традиций остаются 
неизменными. Сотрудничество в области 
печатной информации позволяет 
обогащаться этими знаниями и культурами.

Постоянный представитель Российской 
Федерации при уставных и других органах 
Содружества Е.В.Белов в своем кратком 
слове отметил пока лишь незначительный 
вклад прессы наших стран в создание 
привлекательного образа Содружества. 
О собенно грешат тенденциозными 
публикациями главные российские издания.

На презентации выставки 
присутствовали послы Молдовы и Армении, 
представители посольств Казахстана, 
Узбекистана, Туркмении и другие 
официальные лица представительств стран 
Содружества.

Наш корр.

учебного процесса. В частности, 
возможность стажировки старшекурсников 
за рубежом в рамках производственной 
практики. Такая возможность, по словам 
ректора, есть в рамках соглашений между 
конкретными университетами, с которыми 
у БГЭУ заключены договора о 
сотрудничестве. В предыдущий учебный год 
студенты факультетов менеджмента и 
экономики и управления торговлей смогли 
с этими целями побывать в Румынии и 
Польши. Вскоре, по мнению Владимира 
Николаевича, такая возможность обмена 
студентами появится у нас и с Китаем. В 
ходе недавнего визита Главы государства 
в эту страну, министр образования 
Республики Беларусь подписал ряд 
соглашений, которые позволят Беларуси 
расширить сферу деятельности между 
высшими школами двух стран. Китай 
сегодня привлекателен именно своими 
достижениями в экономике, и студентам 
экономического вуза есть что изучать там 
в ходе стажировок и учебы.

Студенты факультета задавали вопросы 
руководителю вуза и о возможности выбора 
студентами предметов обучения по своим 
интересам. Такая возможность есть, но в 
свободное от обязательных занятий время. 
Никто не запрещает студенту параллельно 
посещать пекции какого-либо 
преподавателя по своему усмотрению. 
Однако, программа курса занятий, 
утвержденная деканатом, является 
обязательной и не может быть составлена 
с учетом интересов каждого студента. 
Возможно, в будущем, с приемом нового 
Закона о высшем образовании в 
университетах и будут практиковаться 
циклы лекций на выбор студента, но сегодня 
базис основных дисциплин закреплен 
определенной учебной программой, 
предусмотренной той или иной

специализацией. В рамках же 
самообразования студент волен выбирать 
то, что ему нравится. Между прочим, 
качество диплома зависит в первую очередь 
от продуманной системы образовательного 
процесса, а не от возможности выбора того 
или иного предмета. Как показывает анапиз 
востребованности выпускников вуза за 
последнее время, диплом БГЭУ по- 
прежнему высоко котируется на рынке труда 
как в республике, так и за ее пределами. 
Выпускники прошлого года в большинстве 
своем имеют свое первое рабочее место, в 
центрах занятости зарегистрированы были 
только один специалист, получивший 
высшее образование на бюджетной основе 
и 15 - на платной. Дипломы выпускников в 
нынешнем году получили 1408 человек. 
Цифры говорят сами за себя. Да и конкурсы 
при поступлении также красноречиво 
свидетельствуют о престижности 
университета.

Не обошлось у студентов во время 
встречи и без вопросов на бытовые темы. 
Молодежь благодарила руководство вуза за 
внимательное отношение к их запросам -  
за качественны й ремонт мест 
общественного пользования, общежития, 
своевременное оборудование улицы 
Ванеева пешеходным переходом со 
светоф ором, строительство нового 
спортивного блока. Вот только курение в 
корпусах по-прежнему доставляет 
неудобства некурящим студентам. Ректор 
пообещал в ближайшее время устранить и 
эти недостатки. В.Н.Ш имов тепло 
поблагодарил собравшихся за активное 
участие в жизни факультета и вуза и 
поздравил студенческий актив с 
приближающимся Новым годом, пожелал им 
дальнейш их успехов в учебе и других 
полезных делах.

А.Петрова.

От сложения к умножению
Новый год считается одним из самых 

лю бимых и веселых праздников. Мы все с 
нет ерпением  ждем праздника, наряжаем  
елочку, дарим и принимаем подарки, а ровно 
в полночь по традиции загадываем желания, 
поднимая бокалы с шампанским. Новый год 
для каж дого являет ся неким  рубежом, 
заверш аю щ им  определенны й период. В 
предпраздничной суете, наверное, каждый 
человек не раз задумается о том, что он 
успел сделать за этот год, чего добился, 
с каким и дост иж ениям и и планам и  
вступает в будущее.

О том, каким был уходящий 2005 год, 
беседую со студенткой 5 курса ФМк Ольгой 
Севериной.

—  Ольга, что принес тебе этот год?
— Среди главных приобретений я бы 

назвала свое первое рабочее место. Уже 
полгода я работаю маркетологом на одном из 
ведущих белорусских предприятий. Вместе с 
тем ко мне пришло ощущение своей 
значимости для общества, страны, я поняла, 
что благодаря приобретенным за годы учебы 
знаниям могу быть хорошим специалистом. 
Да, до профессионала мне еще учиться и 
учиться, но уже сейчас я чувствую себя нужной 
для своего предприятия. Таким образом, этот 
год положил начало моей трудовой карьере. 
Также он был плодотворным и в плане учебы. 
Я была награждена грамотой за лучшую 
научно-исследовательскую работу в 
университете, участвовала в различных 
республиканских и международных конкурсах, 
была отмечена премией Мингорисполкома и 
премией Совета специального фонда 
Президента Республики Беларусь по 
социальной поддержке одаренных учащихся 
и студентов. Так что, оглядываясь назад и 
оценивая свои достижения, могу сказать, что 
в этом году успела я многое.

— До конца учебы остался всего один 
семестр. Что дали тебе пять лет в БГЭУ?

— Очень многое. Во-первых, диплом. 
Конечно же, под этим словом я понимаю не 
«корочку», а весь тот огромный багаж знаний 
и умений, который я приобрела. Это умение 
учиться, совершенствовать свои знания 
самостоятельно, ведь после окончания вуза

любой специалист, будь то бухгалтер, юрист 
или маркетолог обязательно должен 
продолжать повышать свой
профессиональный уровень Университет 
дал мне возможность выразить себя в научной 
работе -  огромное спасибо за помощь и 
поддержку моему научному руководителю, 
ассистенту кафедры логистики и ценовой 
политики Татьяне Геннадьевне Зориной,. 
Здесь, в БГЭУ, я нашла себе очень много 
друзей и хороших знакомых, приобрела 
ценный опыт общения, выросла как личность.

—  Оля, пять лет учебы на «отлично» не 
превратили тебя в «заучку». Ты скорее похожа 
на веселую Снегурочку. Чем занимаешься в 
свободное время?

— Не смотря на то, что я отличница, я никогда 
не считала себя «заучкой». У меня, как и у всех 
студентов, есть любимые предметы и предметы, 
которые даются немного сложнее. Но благодаря 
хорошей подготовке перед поступлением в вуз,

< моему математическому складу ума и неплохой 
памяти, я не испытывала проблем с учебой ни 
на младших курсах, ни сейчас. Поэтому время 
остается и на любимые занятия. Обожаю фитнес. 
Аэробика -  это прекрасная возможность не 
только поддерживать свою фигуру в норме, но 
и пообщаться с единомышленниками, забыть о 
проблемах. Прекрасно плаваю. С удовольствием 
катаюсь на лыжах, хоть никто меня этому не 
учил. Увлекаюсь восточной культурой, правда, 
довольно на дилетантском уровне. Частенько 
хожу в театр, особенно люблю Белорусский 
драматургический театр и театр имени Янки 
Купапы. Любимая постановка в Купаловском -  
«Каханне ў стылі барока".

—  Какие у тебя планы на будущий год?
— Получение диплома -  это для меня на 

данный момент самое главное. В будущем 
расставаться с любимым университетом не 
планирую, т.к. хочу продолжить учебу в 
магистратуре и аспирантуре. Светлая мечта
-  освоить кунг-фу. И еще хочется и дальше 
оставаться нужным, любимым и интересным 
человеком для родных и друзей.

—  Удачи тебе, Оля. Пусть все желания, 
загад ан ны е тобой в новогодню ю  ночь, 
обязательно сбудутся.

Г.Соколовская.
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F-FRT.by: 
всех студентов собирай!

26 декабря в нашем университете состоялось торжественное  
награждение победителей Фестиваля творчества зарубежных студентов, 
который проходил в Национальном центре художественного творчества 
детей и молодежи. Ректор БГЭУ, профессор В.Н.Шимов тепло поздравил 
всех участников и вручил им почетные грамоты. Так диплом за вклад в 
развит ие фест ивального движения, формирование культ уры  
межнациональных отношений был вручен коллективу кафедры русского и 
белорусского языков в лице заведующей И.Э.Федотовой; студклуб 
университета (директор И.А.Дорохова) получил диплом 1 степени в 
номинации «режиссерская работа» за тематическую программу, а также 
диплом за активное участие в фестивале; студенты подготовительного 
отделения Форуги Дехнави Фарш ад, Абнус Сангари (Иран) — диплом 1 степени 
в номинации «Мир, в котором мы живем»; студенты Куэнка Цель Агуила 
Хулио Эдуардо(Перу), Гильен Ариас Пабло (Перу), Каррэрас Сабатэ Марк 
(Испания) -  диплом 1 степени в номинации «инструментальный жанр»; Ольга 
Домборович (Литва) -  диплом за творческий вклад в развит ие  
фестивального движения; ансамбль восточного танца «Джамиль Джиддан» 
(руководит ель Н.Левкова), молодежный камерный хор «Джокоссо»  
(руководитель В.Куцелай), театр-студия моды «Авантаж» (руководитель 
Л.Шибаршина) -  дипломы за высокое исполнительское мастерство и вклад 
в развитие культуры межнациональных отношений.

рассказать. Скучать на ф естивале неСреди награжденных дипломом I 
степении студент 4-го курса 
факультета маркетинга Пабло Гильен 
из Перу. Накануне Нового года он 
поделился с нами своими 
впечатлениями о прошедшем 
фестивале.

- Я участвую  в ф естивале уже не 
впервые, и такие мероприятия -  хорошая 
возможность показать зрителю лучшие 
проявления культуры, обычаев и традиций 
близкого и дальнего зарубежья. У каждого 
участника есть своя родина, которой он 
гордится, уважает и хочет о ней

приш лось никому. Ведь в списке 
мероприятий были выставки, конкурсы, 
концерты, презентации, а также круглый 
стол «Вуз как центр ф ормирования 
поликультурной и образовательной 
среды». Для многих фестиваль подарил 
радость новых знакомств, общения, помог 
им открыть для себя что-то новое.

- А как тебе живется у нас, Пабло, в 
Б еларуси?

- Хорошо. Живу в общежитии, общаюсь и с 
белорусами, и с иностранцами. Весело живем, 
дружно, в хорошей атмосфере, чувствую себя,

как дома. Это очень важно для человека, 
приехавшего в чужую страну. Первое, что 
поразило в Минске, когда приехал сюда 5 лет 
назад, это спокойствие и тишина, чистые улицы, 
А еще здесь девушки красивые, общительные! 
(Смеется).

-Что подтолкнуло тебя приехать на 
учебу в нашу страну?

- Каждый человек стремится чего-то 
достичь. У себя на родине, в Перу, я хотел 
получить медицинское образование, но 
вовремя понял, что это не моё. И пока я 
молод, полон сил и энергии, решил 
приехать в Беларусь, где поступил в 
ведущий экономический вуз страны. Я 
доволен качеством образования в 
университете, методикой 
образовательного процесса и отношением 
к иностранным студентам.

- В преддверии праздника чтобы ты,

П абло, хотел
п о ж е л а т ь  
университету?

От имени 
и н о с т р а н н ы х  
студентов поздравляю 
руководство вуза, 
п р о ф е с с о р с к о -  
п р е п о д а в а т е л ь с ки й  
состав, всех
студентов с
наступающ им 2006 
годом! Ж елаю всем 
здоровья , успехов в 
работе и учебе, 
счастья и
благополучия, а 
университету -
прогресса и
процветания!

Пабло Гильен говорит, 
что ему не чужды 

традиции празднования Нового года в Беларуси. 
Этот праздник он отмечает в кругу своих 
друзей, соседей по комнате. Большинство 
иностранных студентов, да, наверное, вообще 
все из южных стран, оттуда, где всегда тепло, 
здесь впервые столкнулись с настоящим 
морозом и снегом. Все это ново и вызывает 
неподдельные эмоции, рассказывает Пабло. И 
стоит ли говорить о том, что они впервые 
видели елку, Деда Мороза и Снегурочку. Это 
представление, традиционное для нас, стало 
для них чудом.

Хочется отметить, что проведение 
подобных фестивалей способствует и нашему 
проявлению интереса к незнакомой культуре, и 
быть может, на встрече следующего Нового 
года к нашим традициям прибавятся еще и 
экзотические традиции зарубежья.

В.Ачаповская.
Фото Н.Сыромаха.

В кругу друзей
21 декабря актовый зал 5-го учебного корпуса собрал в своих стенах 

узкий, но теплый круг друзей, коллег и хороших знакомых Демьяна 
Ивановича Деркача -  выпускника нашего вуза 1938 года, в прошлом 
проректора по заочному и вечернему отделению, который в этом году 
отметил свой 90-летний юбилей.

Первым юбиляра от имени студентов, преподавателей и сотрудников поздравил 
заместитель декана ФЭУТ А.И.Ярцев, он отметил, что таким известным выпускником 
должен гордится не только факультет, но и университет в целом.

Затем директор музея БГЭУ Я.П.Угарева и директор музея БИТУ С.Н.Голубович, 
где Демьян Иванович также проработал некоторое время, напомнили зрителям 
основные вехи жизни Д.И.Деркача — признанного ученого, высококвалифицированного 
специалиста, доблестного защитника родины. В память о годах работы в БИТУ Светлана 
Николаевна подарила Демьяну Ивановичу сувенир -  атрибутику технического 
университета.

Пришли поздравить юбиляра и еще из одного крупнейшего вуза страны -  БГУ. 
Л.Г.Теген — заместитель председателя Совета ветеранов БГУ подарил хозяину 
праздника солдатскую  кружку, символику своего вуза и книгу В .И .Стражева 
«Образование и наука в современном обществе».

Среди почетных гостей был и Е.А.Пискунов — ветеран ВОВ, полковник Советской 
Армии в отставке. В своем поздравлении Егор Андреевич выразил наилучшие 
пожелания юбиляру и напомнил, что именно таким людям, как Демьян Иванович, уже 
60 лет все человечество Европы должно быть благодарно за мирное небо над головой.

От имени студентов БГЭУ и организации БРСМ здоровья и долголетия пожелал 
Юрий Сацура.

Завершил официальную часть вечера небольшой концерт. Перед гостями 
выступили студенты университета Виталий Кучер и Юлия Крупко. Немножко 
погрустить и вспомнить дни молодости под чудесные звуки фортепиано заставили 
Нина Дегтярик и Сергей Мерзлюк. А женский вокальный ансамбль «Элегия» подарил 
всем пришедшим на праздник задушевную «Песню аб Беларусі» и несколько романсов.

После официальной части гости были приглашены в столовую университета, где 
смогли еще раз поздравить Демьяна Ивановича, вспомнить дни молодости, приятно 
пообщаться.

Наш корр.

Банк -  мое настоящее и будущее
Под таким девизом прошел конкурс для первокурсников на 

расширенном заседании кафедры банковского дела ФФБД. Организаторы 
мероприятия (а это зав. кафедрой банковского дела Т.А.Купрюшина и 
преподават ели кафедры Е. В. Бы ковская, Е.М .Панасенко, 
С.С.Шмарловская) смогли заинтересовать и привлечь к участию в 
конкурсе значительное количество студентов 1 курса.

Для участников было предложено три темы на выбор: «Моя специальность», «Мое 
представление о современном банке», «Условия устойчивого развития банков». А 
вот оформить свою конкурсную работу можно было по-разному -  в виде доклада, 
реферата, репортажа, стенгазеты, плаката, макета. . Инициатива, как говорится, не 
наказуема. И первокурсники со свойственным им энтузиазмом и энергией принялись 
за работу. Посмотреть и оценить их проекты пришли компетентные люди -  
руководитель студенческого исследовательского бюро В.А.Лосева, зам. декана ФФБД 
К.В.Рудый, преподаватели. Представленные на конкурс работы оценивались строго, 
учитывались сам остоятельность исследования, научность, актуальность, 
оригинальность и творческий подход, а также умение представить свою идею. Жюри 
понравились абсолютно все студенческие работы, среди которых были не только 
рефераты, но и стихи, плакаты, поделки. Места распределились следующим образом. 
3-е место занял А.Потапов (ДФЧ-2), 2-е -  Д.Яскевич (ДФЧ-2), а победителями конкурса 
были признаны сразу три первокурсника -  И.Гернат, И.Ламекина, О.Туровец (ДФК-1). 
Отдельно были отмечены авторы лучших рефератов -  ими стали А.Стомма (ДФР), 
А .Казубовская (ДФЧ-2) и Н .Литвиненко (ДФК-2). Приз зрительских симпатий 
единогласно был присужден А.Колонтай (ДФК-3).

Организаторы итогами конкурса остались довольны, предполагается, что 
мероприятия подобного рода станут на факультете доброй традицией. Ведь именно на 
первом курсе нужно начинать привлекать студентов к научно-исследовательской 
работе, формировать у них соответствующие умения и навыки, научную компетенцию. 
И тогда уже через пару лет юноши и девушки порадуют своих наставников победами 
на конкурсах более высокого уровня.

Наш корр.

29 снежня 2005 года

Территория КВН
14 декабря все, кто любит шутки, смех и приколы, собрались в актовом зале 

БГЭУ, чтобы весело провести вечер и поболеть за любимую команду. В 
полуфинале закрытой лиги БГЭУ выступали четыре команды -  «Пинский 
квартал» (Пинский филиал), «Дряники» (ФМк), «Потерянные мысли» и «По 
праздникам» (обе команды представляли УЭФ).

Выступление команд началось почти на полчаса позже назначенного времени, но студенты 
ведь народ не притязательный: в ожидании, когда же наконец поднимется занавес, живо общались 
друг с другом, обменивались последними новостями и слушали музыку.

И вот наконец на сцене появился ведущий КВН Максим Боритко, который и представил 
зрителям команды. По традиции выступление игроки начали с визитной карточки. Тематика 
«визиток» была разнообразной, но практически все команды использовали переделки рекламных 
роликов. Лично мне больше всего понравилось выступление «Дряников» — ребята смешно и 
ненавязчиво напомнили о том, что скоро сессия, показали, как студенты, забывшие карточки, 
после 15 декабря будут пробираться в корпус, представили, как проходил визит Беларуси в 
Китай. Кстати, так или иначе о введении пропускного режима в университете шутили на 
протяжении вечера практически все команды.

Разминка прошла живо и интересно, правда не все вопросы и ответы на них были «в тему». 
Понравились экспромты с участием СДНД и вопросом на немецком языке. Чтобы ребята из 
добровольной дружины не обиделись, между ними тут же разыграли приз -  ручку, которая 
бьется током. Она досталась молодому человеку, который смог громче и грознее всех крикнуть 
«Куда? Где паспорт?».

Завершало выступление команд домашнее задание. На мой, вообщ ем-то 
непрофессиональный взгляд, все «домашки» были приблизительно на одном уровне. Ребята 
шутили про Новый год в общаге (пошловато), про то, как студент приезжает домой (где-то я уже 
это слышала), про спорт в древнем Риме (интелектуально, но зрителям не «покатило»), про 
зарождение новых музыкальных направлений и групп (прикольно) и о многом другом.

В лидеры с самого начала вырвались две команды: «Дряники» и «Пинский квартал», но в 
итоге жюри присудило победу ребятам из Пинска. Кроме них в финал закрытой лиги КВН БГЭУ 
вышли «Дряники» и «Потерянные мысли». Особую благодарность от жюри -  «За то, что собрались» 
— получила весьма немногочисленная команда «По праздникам» (в ней всего два человека). Но 
по-моему, молодые люди из «По праздникам» — молодцы. Большой команде всегда готовиться 
и выступать легче, а вот подготовиться и выйти на сцену вдвоем сможет не каждый.

Полуфинал прошел, команды скоро начнут готовиться к финалу. А мы еще раз вспомним 
самые смешные моменты прошедшей игры:

— Где выгоднее работать за гроши -  у нас или за границей?
— Па распрэделению!
— Акция от «Оливарии» и компании «Милавица» — новый бюстгальтер «нулевочка».
— Так это ж пластырь!
Студенты начинают борьбу за невыдачу карточек... преподавателям.
До того, как прийти в службу «Секс по телефону», я делал объявления на ж/д вокзале. 

Поэтому сейчас иногда возникают сложности в общении с клиентами. Например:
— О-о, я медленно снимаю с тебя всю одежду... Повторяю: Я снимаю с тебя всю одежду!
Летайте самолетами «Белавиа», ведь их осталось так мало!

З.Синицкая.

Лучшие профбюро факультетов
Профкомом студентов в декабре был проведен смотр-конкурс на лучшее 

профсоюзное бюро факультета. В этом году за хорошие показатели в работе по 
основным направлениям профсоюзной деятельности 3-го места был удостоен и 
награжден дипломом факультет маркетинга (председатель А.Ярошевич, 
заместитель О.Северина), 2-е место занял факультет языковой подготовки 
(председатель С.Стрелковская). За 1-е место дипломом, переходящим кубком 
второй год подряд было награждено профсоюзное бюро студентов факультета 
менеджмента (председатель Д.Гаврильков).

Основной целью смотра-конкурса является активизация деятельности профсоюзных бюро, 
их организационное укрепление, повышение авторитета. В ходе смотра оценивались такие 
критерии, как активность, охват профчленством и вовлечение в ряды профсоюзного движения, 
уровень социального партнерства (взаимное сотрудничество с деканатом, профсоюзом 
студентов БГЭУ), учет малоимущих студентов, сирот, а также пострадавших на ЧАЭС, участие 
в решении жилищно-бытовых вопросов, оздоровлении и трудоустройстве студентов факультета, 
участие в организации культурно-массовых и спортивных мероприятий, активность в проведении 
информационной работы, ведение документации.

Как отметил председатель профсоюзной организации студентов БГЭУ М.Ф.Барейша, 
подобный конкурс проводится второй год подряд и не имеет аналогов в других вузах республики, 
что, несомненно, повышает авторитет не только самой профорганизации, но и престиж 
университета в целом.

Наш корр.
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Восточный гороскоп

С кем подружится 
Огненная Собака?

Год (Огненной) Собаки будет гораздо более благоприятным, чем предыдущий. Хотя 
некоторые события 2006 года и заставят нас всех поволноваться, но все же мы сумеем 
предотвратить надвигающиеся неприятности или пережить их с наименьшими потерями.Как 
правило, Собака, которая лает, никогда не укусит. И все же дразнить ее не стоит. В будущем 
году Собаки любой масти добьются исполнения желаний, главное, смогут понять, чего они 
сами хотят. Значительно повысится качество жизни у Лошади и Тигра. Коза, Петух и Кабан 
сумеют найти новые источники дохода, а вот Обезьяне, Крысе и Дракону лучше направить 
свои силы на получение наибольшей выгоды из того, что вы уже имеете. Змее следует не 
столько думать о прибыли, сколько о контроле над расходами.

Если верить звездам, будущий год будет очень удачным для реализации пламенных 
страстей и смелых конкретных идей. Ведь Собака не стесняется в выражении чувств и 
добивается того, чего хочет. А вот робкая нежность, возвышенные мечтания могут так и 
не найти признания. Так что совет для всех без исключения Небесных Зверей.ставьте перед 
собой конкретные задачи, действуйте смелее -  и будет вам счастье.

Собака
Вы можете открыть в себе 

дополнительные способности, которые 
позволят вам достигнуть высот в науке, 
политике, бизнесе. Только не откладывайте 
ничего на «потом». Это ваш год - вам и 
решать. Если близкие люди не разделят ваших 
взглядов, попробуйте их переубедить со 
всей твердостью. Но не перегибайте палку. 
Перемены в семейном положении будут 
удачными - вы можете заключить 
счастливый брак. А если предыдущий союз 
распался, не отчаивайтесь - есть шанс найти 
свою судьбу.

Кабан
Этот год для вас - спокойное накопление 

сил. В работе вас ждут кое-какие перемены, 
а вот приведут они к лучшему или будут 
перемещениями по горизонтали, во многом 
зависит от тех, кто с вами рядом. Вы и так 
яркая личность, но постарайтесь еще най
ти и верного союзника или покровителя. В 
семье у вас все будет, как всегда, 
катаклизмов и больших страстей не 
предвидится. Но это и к лучшему. И еще: 
будут попытки злоупотребить вашим 
доверием, так что не бросайтесь помогать 
всем, кто попросит. Исключение - только 
для близких и проверенных друзей.

Крыса
В этом году вам придется побороться 

за свои права и на службе, и дома. Конечно, 
трудно воевать на два фронта, поэтому 
небольшая подсказка: наведите прежде 
всего порядок в своей норке, а в остальном 
делайте то, что должно, но ничего не 
упускайте из виду, вполне вероятно, что 
ваши недоброжелатели победят друг друга 
и желанное кресло освободится. А вот в 
любви от вас зависит все или почти все.

Поэтому в новом году - максимум внима
ния, сил и времени делам сердечным.

Вол
Собака обещает вам радостную и 

довольно спокойную жизнь. Начальство 
будет вас хвалить, поклонники - предлагать 
перейти к более серьезным, официальным 
отношениям, а если вы уже нашли спутника 
жизни, можете быть в нем уверены. И все 
же постарайтесь сами не оплошать: больше 
сил отдавайте работе и учебе, проявите 
чуткость и внимание к близким - все это 
окупится сторицей. Если вы пока свободны 
от брачных уз, не спешите под венец: 
лучшим временем для свадьбы будет 
август 2006 года.

Тигр
Долой скромность! В будущем году у вас 

будет отличный шанс реализовать свои 
честолюбивые замыслы и достигнуть не
бывалых карьерных высот. Конечно, добрые 
отношения с руководством, коллегами и 
родными - это хорошо. Но зато приходится 
не всегда делать то, чего вам хочется. Не 
пора ли стать самостоятельнее и подумать 
прежде всего о своих интересах? 
Действуйте с позиций силы. Звезды - на 
вашей стороне. В том числе и в любви.

Кот(Кролик)
Не стоит нынче никому объявлять войну 

гораздо лучше прикинуться беленьким и 
пушистеньким: попробовать подыграть 
начальнику, супругу(е), возлюбленному(ой). 
Один раз поступить, как они советует, а в трех 
остальных случаях сделать по-своему, потом, 
если что, признаетесь и раскаетесь. В общем, 
продолжайте гнуть свою линию: реализуйте 
творческие планы, кстати, возможны просто 
гениальные озарения, тратьте деньги на собст
венные удовольствия.

Дракон
Вроде бы все хорошо:в делах - порядок, 

в семье - гармония, но чего-то вам все же 
не хватает. Ищите дополнительный 
источник радости. Меняйте внешность, 
увлекайтесь экстремальными видами 
спорта, заводите абсолютно вам 
неподходящих, по мнению окружающих, 
знакомых. Если перемены приносят вам 
удовольствие, значит, вы все делаете 
правильно. Только оставьте неизменными 
базовые ценности - любовь, семью. А 
практическую  пользу ваши поступки 
принесут в конце 2006 года.

Змея
У вас постоянно возникают новые идеи, 

но не стоит бросать уже начатое дело и 
попробовать довести его до конца, даже 
если вас критикуют и не верят в успех. 
Пусть говорят, что рожденный ползать 
летать не может, зато вы вполне способны 
руководить полетами. Вот и возьмите на 
себя роль управляющего. Природная 
гибкость и упорство позволят вам без 
малейшего риска достигнуть желаемого. А 
вот позволять себе любовные увлечения, 
особенно весной, крайне опасно.

Лошадь
Перестаньте делить окружающих на 

своих и чужих только потому, что одни от 
вас в восторге, а другие -нет. 
Присмотритесь к той (тому), кто вас больше 
всех раздражает, именно с ней (ним) вы 
отлично поладите. Особенно если это 
Собака. В новом году о карьере даже во вре
мя отпуска не забывайте. Ну а семейные 
отношения будут вполне благополучными. 

Коза
Вам не просто общаться с коллегами, и 

вы переживаете, что вас не оценили по

достоинству? В 2006 году у вас есть два 
пути решения этой проблемы: сменить 
место работы или смириться с таким 
положением вещей и направить свою энер
гию на устройство амурных (или же 
семейных) дел: знакомьтесь, встречайтесь, 
влю бляйтесь, расставайтесь. Или 
займитесь обустройством дома. А в 
профессиональной сфере не позволяйте 
себе ничего личного и не нарывайтесь на 
конфликты. Они опасны.

Обезьяна
Умерьте траты на обновки и 

разнообразные развлечения - вы и так 
прекрасно выглядите. Гораздо лучше 
увеличить расходы на менее приятные, но 
зато более нужные цели: выучите 
иностранный язык, пойдите на важные для 
продвижения по службе курсы, сделайте 
капитальный ремонт квартиры и дачи. За 
ваши «страдания» Собака выполнит самое 
заветное ваше желание. Но потребует от 
вас полной отдачи сил!

Петух
Удивительно, но приятно - ваш год 

уходит в прошлое, но госпожа Удача 
остается с вами. Правда, учтите, что эта 
весьма капризная дама в будущем станет 
покровительствовать вам в мелочах, и 
поэтому никаких глобальных перемен в 
2006-м не планируйте. А вот не слишком 
важные покупки, переход с одной должности 
на другую в рамках одной фирмы сулят 
успех. Чтобы угодить Небесному 
покровителю года, можете завести собаку, 
но вступать в брак, а уж тем более 
разводиться без крайней необходимости не 
стоит. Не проявляйте инициативу, не 
бросайте вызов судьбе, поступайте по 
обстоятельствам.

Как Новый год встретишь...
Новый год - один из самых волшебных праздников, ассоциируется 
с елкой, запахом мандаринов и роскошными нарядами. 
Предстоящий 2006 год по восточному календарю - год Собаки. Что надеть?

Огонь - символ наступающего 2006 года
- покровительствует знакам зодиака, 
составляющим трилогию «огня» - Овен, Лев, 
Стрелец. Поэтому для них яркие краски, 
олицетворяющие действие, активность и 
страсть будут просто идеальны.

Овен - теплые и сочные сочетания 
красного, ярко-оранжевого, насыщенно 
желтого. Они будут идеальны с черным, 
который лидирует в наступающем сезоне.

Лев -  тут, как говорится, сам бог велел 
одеться в золото или хотя бы добавить 
золотых украшений.

Стрелец -  не бойтесь переборщить с 
изысками, ваш облик должен приковывать к 
себе взгляд, глубокие декольте, высокий 
каблук, экспрессия, яркие цвета.

Трио земли -  Телец, Дева, Козерог. 
Земля находится в гармонии с огнем, 
поэтому для данных знаков самыми 
значимыми в образе будут надежность, 
стабильность и уверенность. О тдайте 
предпочтение классическом у стилю,

Извечный женский вопрос
сделайте ставку на элегантность.

Телец -  рекомендуются пастельные 
землистые тона, золотисто-коричневый, 
бежевый.

Дева -  этим признанным педантам 
классика всегда по душе, но не следует 
одеваться слишком строго, собака 
непоседливое существо, поэтому нотки 
иронии и легкости не помешают- прозрачный 
золотистый шарфик или палантин, обувь с 
элементами декора.

Козерог-любитель строгости и дорогого 
шика. Идеально будет классическое длинное 
вечернее платье черного с золотом цветов.

Трио воздуха -  Близнецы, Весы, 
Водолей.

Близнецам подойдет мягкая пастель, 
голубоватых тонов, теплые голубые оттенки 
очень хорошо сочетаются с золотистыми 
полутонами аксессуаров.

Весы -  не бойтесь излишеств и некоторой 
тяжеловесной барочности  в облике. 
Обратите свое внимание на актуальный 
стиль винтаж (под старину). Бордо, темно
красный в сочетании с массивными 
золотыми украшениями «из бабушкиного 
сундука».

Водолей -  сделайте ставку на легкость 
и эфемерность и изменчивость - летящие 
шифоновые платья, лучше многослойные, так 
что бы никто точно не смог определить, 
какого же они на самом деле цвета.

И наконец -  трио воды -  Рак, Скорпион, 
Рыбы. ,

Вода, как известно, тушит огонь, поэтому, 
чтобы не упустить все возможности 
предстоящего года, как бы вступите с ним в 
перемирие, ваша тонкость и 
эмоциональность будут в этом отличными 
помощниками.

Водяным знакам традиционно подходят 
черный, темно-синий, темно-изумрудный.

Раки могут разбавить их яркими 
вставкам и золота, к примеру, золотое 
кружево на черном платье.

Скорпионам важно уменьш ить 
присущую их образу мрачность и добавить 
моменты открытости -  короткие платья, 
высокие разрезы.

Рыбы -  отвлекитесь от привычной 
ф иолетовой глубины , вспомните, как 
переливается золотом чешуя этих 
животных, и возьмите на вооружение ткани
-  хамелеоны в сине-золотых тонах.

4-я стар «ЭКАНАМІСТ» ■ .
- . .  .

РЭДАКТАРА.Ц. Кучко

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. 
1х меркаванні неабавязкова ад- 
люстроўваюць пункт гледжан- 
ня рэдакцыі. Матэрыялы дру- 
куюцца на мове арыгінала.
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